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现场 私家车专用成内部专用

近日记者来到位于悦城路旁的悦来美
术馆，这里紧邻国博公园，环境优美、新潮
大气。美术馆顶上修建有一个圆形广场，
充电站就建在广场边上的停车场。

记者驾车准备进入广场时，被拦车杆拦
住，电子屏显示没有通行权限。守门的保安
告诉记者，充电站不能充电，车辆不能进入。
在保安亭的玻璃上贴着两张告示，“充电桩已
下线”“公园入口禁止社会车辆进入”。

记者步行进入充电站，看到这里建有
快充桩10个、慢充桩4个，充电桩顶棚全
部由光伏板覆盖。整个充电站空空荡荡，
仅有两个燃油车占着充电位。充电桩上的
牌子有“国家电网”字样。在百度地图上，
这个充电站显示为“私家车专用”。根据充
电桩上的服务电话，记者联系上国网服务
人员，对方告知，这个充电站不对外开放，
现在后台标注为“私家车专用”。这是什么
意思？普通市民的车难道不是私家车？她
进一步解释说，所谓私家车专用，仅针对美
术馆员工的私家车。一位车主告诉记者，
以前这个充电站是对外开放的，不知道后
来为什么就不开放了。

国家电网修建的充电站，为什么不对
外开放？对此，服务人员无法解释，只是表
示这是国网帮美术馆修建的，美术馆不开
放，国网也没办法。因为当天周一美术馆
闭馆，无法采访到工作人员。

调查 上半年突然停止对外

记者从国网重庆市北供电公司了解到，
该充电站于2021年初上线，是光伏发电与
充电一体化应用站点，建站的时候布设有一
套150千瓦的光伏发电系统。当时美术馆
提供了车位及相关用地，国网重庆市北供电
公司提供了充电桩和变压器等附属设施，双
方合作建设。记者咨询了业内人士，由于该
充电站有光伏发电并网系统，且光伏系统距
离并网点较远，加上充电桩、变压器、线缆、
土建等，总投资不低于300万元。

11月20日，记者再次来到悦来美术
馆，充电站里依然没有电车充电，只有三辆
油车停放。记者联系上国网电动汽车服务
公司的一位知情人士，他告诉记者，建成后

这个充电站是对外营业的，今年上半年，场
地方不知道什么原因就不对外了，外来充
电的车一律不准进，为此事当时车主们还
跟美术馆方面起了争执。“我们当时也找美
术馆方面沟通了好几次，但是协商没有结
果。这个充电站就只能改为内部充电站，
只供美术馆员工充电。”既然美术馆和国网
都有投资，为什么美术馆单方面可以改为
内部使用？该人士表示，“我们跟很多单位
都合作建了充电站，如果场地方要求不对
外，我们也只能选择不对外。不过这个充
电站的机器和网络都是正常的，你只要能
进去，就肯定能充。”

回应 不开放是出于安全考虑

随后，记者联系上美术馆工作人员，对
方确认，这个充电站仅允许美术馆内部员
工使用，“如果保安能放你进来，你大概也
能充。之前也有观众开车进来，停在充电
站里。”记者通过查询工商信息得知，悦来
美术馆由重庆悦来投资集团投资兴建，属
于国有企业下的全资子公司。

对于为何在对外营业了3年多之后，突
然不开放的原因，记者辗转联系上悦来美术
馆的管理方重庆悦瑞文化旅游发展有限公
司的工作人员，工作人员表示领导出于安全
考虑所以不再对外开放，“领导担心出事，万
一起火怎么办？”该工作人员表示，美术馆员
工基本都是油车，充电站很少人使用。

另一位员工告诉记者，大概是今年五
月份就不对外开放了，主要是怕扯皮。他
说，充电桩不是很稳定，有时会出现充不起
的情况。上次有个网约车来充电，过了半
小时看没充起，觉得耽误了他的时间，就吵
了起来。“扯皮时领导还在搞接待，后来就
不对外开放了。”

记者注意到，不仅仅是充电站不对外
开放，美术馆还在国博公园的入口处建了
一个电动拦车杆，要进入美术馆和公园，都
要通过这个拦车杆。公园属于公共设施，
为什么美术馆能够把通往公园的公路拦起
来？记者就此咨询了两江新区市政园林水
利管护中心，工作人员表示不在他们的管
辖范围内。记者随后咨询了悦来街道，街
道工作人员表示去了解一下情况再回复记
者，至记者发稿时为止，街道没有回复。

昨日一大早，杨先生很激动地给
本报记者打来电话：“郑记者，20日晚
上，4S店连夜来到我住的地方，和我签
订了退车协议，这次能成功退车，真的
很感谢你们的帮忙。”

11月16日，南岸区茶园的杨先生
向本报求助，去年11月9日，他购买了
一辆新能源汽车，今年7月方向盘突然
异响、发抖，更换两次方向机后仍没有
解决问题。他找到4S店退车，4S店以
达不到退车条件为由拒绝了。

11月17日和11月19日，记者连续
两次进行调查。11月20日，重庆晨报以

《新车才开不到1年时间 方向机连续3
次发故障 车主想退车，却被4S店以达
不到退车条件为由拒绝》为题报道了此
事。杨先生介绍，新闻见报当天下午，4S
店维修部兰经理主动联系他，表示重庆
区域经理已和厂家沟通好了，愿意退车，
双方约定一个时间把退车协议签了。“当
天下午，我因为有事不能去4S店，兰经
理表示愿意来茶园，也就是我住的地方
签订协议，于是，兰经理等3名工作人员
连夜来到茶园奥园广场，到的时候已经
是晚上7点左右，我们沟通了相关的退
车流程，并完成了退车协议的签署。”

杨先生介绍，方向机出现故障后，
他多次从茶园开车几十公里去巴南区
花溪街道红光大道的4S店协商退车一
事，但是4S店一直以达不到退车条件
为由拒绝。最后没有办法，他才试着
向晨报求助，没有想到给晨报打热线
电话一天后，就接到了记者的电话。
随即，记者陪着他一起去4S店采访，了
解情况。不久，新闻报道就出来了，引
起了很多人的关注。

事情完美解决，这让杨先生很激动
也很感谢本报。他说，如果退车不成
功，他就会听从巴南区市场监督管理局
建议，对出现问题的方向机进行鉴定，
然后走相应的法律程序。“非常感谢记
者的介入，帮助我解决了退车这个大问
题。”杨先生表示，今后他会持续关注本
报，成为重庆晨报的一名忠实粉丝。
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投资上百万的充电站
闲置不用只因怕麻烦？
周边有充电大需求的居民心有疑惑：这样的配套设施是否有浪费之嫌？

近日，有市民向重庆晨报反映，渝北区悦来美术馆建有十多
个充电桩的“国家电网”充电站，“几乎被荒废”，“荒废”的原因，
并非是充电站坏了，很大的原因是因为充电站不对外开放，在美

术馆原本充电需求不足的情况下，一个“国家电网”充电站不对外开放，这
对周边有充电大需求的居民而言，简直不可理喻。大家心有疑惑：在国家
大力推动新能源汽车的背景下，这样的配套设施是否有浪费之嫌？该充电
站为何不对市民开放？记者就此进行了调查。

悦 来 美 术 馆 修 得 很 漂
亮，在山坡地形之上，依山而
建一座钢架结构玻璃流线型
外观建筑。美术馆充分利用
了山坡地形，展厅内部也设
计了一些坡地元素，可以说
相当有特色。

但记者去采访的时候，整
个展厅空无一人，用门可罗雀
形容毫不夸张。展厅里展出
的是重庆某位艺术家的作品，
画作上用铅笔画了很多散乱
的线条，展览的主题是《羁
绊》，大概想表达每个人都被
各种东西羁绊着。

整个美术馆仿佛也处于
一种“高冷”的状态，建筑精
美，人气寥寥。

当下，在全国多地的博物
馆都火出圈的情况下，美术馆
显得极为低调，传播力影响力
很有限。甚至连爱打卡拍照
的游客群体，都少有到美术馆
打卡。

对于悦来美术馆而言，本
来充半小时电，顺便看看展览
是个很合理的时间安排，但充
电站关闭，在拒绝了充电群众
的同时，也将部分观众拒之门
外。美术馆作为一个公共服
务平台，虽然审美是件很个人
的事，但为观众服务却是很公
众的事。

此外，作为国有资产的充
电站，也应考虑经济效益，不
宜闲置了事。2022年7月，重
庆市发布了《全市加快建设充
换电基础设施工作方案》，方
案要求积极推进政府投资建
设的停车场（库）等公共区域
充换电设施建设，而且鼓励全
市党政机关、企事业单位、工
业园区、旅游景区等内部充电
桩对外开放，进一步提升公共
充电供给能力。

记者认为，作为国企下属
的美术馆，在我市大力建设世
界级智能网联新能源汽车产
业集群的背景下，应该具有更
多服务大局的担当。

记者手记

艺术需要更多人气

退车成功！市民谢本报

记者采访时记者采访时
只有两辆油只有两辆油
车停在充电车停在充电
区域区域

充电桩大部分时候都处于闲置状态充电桩大部分时候都处于闲置状态

○新重庆-重庆晨报记者 廖平

○新重庆-重庆晨报记者 郑三波


